



**Prof. Dr. Thomas Gehring**

## **INTERNATIONALE INSTITUTIONEN UND UNIVERSITÄTSGREMIEN: KOLLEKTIVE AKTEURE ODER (NUR) ARENEN DER PRÄFERENZAGGREGATION?**

Prof. Dr. Thomas Gehring geht der Frage nach, was es eigentlich heißt, wenn wir hören, dass der Weltsicherheitsrat Sanktionen gegen ein Land verhängt oder der Senat der Universität eine neue Prüfungsordnung beschlossen hat.

Handelt es sich bei diesen Institutionen um Akteure oder sollten wir Aussagen metaphorisch verstehen? Können diese Institutionen also selbst Handlungsfähigkeit erlangen, sodass ihre Handlungen sich von denen ihrer Mitglieder unterscheiden lassen? Können sie auch eigenständige Intentionen entwickeln, an denen sich ihre Entscheidungen ausrichten?

Es zeigt sich, dass dies so ist, allerdings in unterschiedlichem Ausmaß. Daraus ergeben sich angesichts der weiten Verbreitung solcher Institutionen weitreichende Folgen für Politik und Gesellschaft.

### **ABSCHIEDSVORLESUNG**

Mittwoch, den 05. Juli 2023,  
um 18 Uhr s.t., im Hörsaal F21/01.37,  
Feldkirchenstraße 21, 96052 Bamberg